

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

Una escuadra española visita Lepanto

Hay que aplaudir estas decisiones románticas de los hombres que actualmente nos gobiernan.

Volver la mirada al pasado es reverdecer la tradición y hacer más ostensible el fruto de nuestras glorias. No fuera España lo que es si no la formaran un conjunto de hechos románticos que constituyeron otras tantas ejemplaridades, tanto en la órbita del heroísmo como en la evolución y progreso de las conquistas del arte y la ciencia.

Cervantes, por el hecho de haber quedado manco en Lepanto, no dejó a la posteridad su nombre. Pero el autor del «Quijote» pudo decirnos con la mano que le dejó libre aquella hazaña, haberse hallado en la empresa más alta que vieron los siglos pasados y presentes.

La hegemonía naval española pudo desafiar todo el irritante poderío de aquellas naves comarias turcas que tralan en jaque a la Cristiandad. Marqués don Juan de Austria el punto culminante de aquella hegemonía. Fue certero el impulso y propicio el momento. Si después se deshizo la «Invencible» entre las olas alborotadas de los mares del Norte, culpease a yerros propios parejos del jactancioso título. España no había enviado sus naves a pelear con la tempestad, pero debió preverla.

Dios abate la soberbia del hombre. De los nacimientos humildes surgen los grandes portentos de la vida. Ejemplos, el portento de los portentos el propio hijo de Dios. De las jactanciosas empresas suele desprenderse ese polvo humano, que tan elocuentemente nos habla de la inanidad de la soberbia del hombre. Recuerdese el caso del «Titánic», partido en dos pedruzcos por un «iceberg», un miserable bloque de hielo...

Si el hombre no mantiene en su corazón un culto providencialista es porque es más refractario que la propia realidad al sentido claro y manifiesto de la experiencia.

Por falta de ese sentido, que, debería ser exotérico, corrió España, de abismo en abismo, en todo el ancho cauce de las tormentas desencadenadas de los siglos, sin que sirviera un quebranto para remediar otro quebranto, sin aprovechar nunca las lecciones más elocuentes. Prototipo de nuestras amarguras fué aquel ideal que concliera el manco de Lepanto. Acaso fuera una victoria naval la visión más exacta de la idiosincrasia española.

En Trafalgar sufrió España el golpe de muerte. La manquedad no correspondió en esta otra ocasión al genio, sino a la miopía de la raza. Dimos contra el aguijón, y el aguijón se clavó en lo más hondo de nuestras entrañas. Hablamos tomado impulso en la carrera de los errores, y entre un error nos dejamos nuestros barcos y nuestra sangre, pero salvamos la honra. Esa honra que escupió más tarde Méndez Núñez en la frente de los siglos.

Para gloria de la raza perduró el ejemplo. Así pudieron Corvera y Monjo completar la frase. Ante otra raza que, como singularmente, por eso hoy tanto nos admira, sacrificaron ambos almirantes sus barcos. Los remotos mares, que supieron antaño de nuestras hazañas, hoy escuchan aventuras de hazañas, recogieron homenaje al

eco de nuestra última empresa. Entre aquellos hijos dejamos esculpidas la lección. Así podrán también remontar se al recuerdo de la madre España cuando necesiten poner en sus miradas el fulgor de lo épico.

Volver la mirada al pasado, volvemos a decir, es reverdecer la tradición y hacer más ostensible el fruto de nuestras glorias. Y es más plausible la lección cuando en esa mirada retrospectiva va envuelto el culto a nuestros héroes condensado en una plegaria dirigida a Dios,

Digamos con el divino Herrera: «Antemos al Señor que en la llamara venció del ancho mar al trance fiero»

Mariano S. de Enciso

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha llegado a ésta para posesionarse de su nuevo cargo de Juez de Primera Instancia de este partido el distinguido señor don Julián Fornés Cabañero.

—En el correo de hoy ha llegado a ésta para fijar su residencia en Los Molinos doña Carmen Sevilla de López Pinto y su bella hija Lolita.

—Ayer regresó a ésta acompañado de su familia el General Gobernador de esta plaza y provincia Excmo. Sr. D. Eduardo Castell.

—De sus posesiones de Santa Ana ha regresado doña Carmela Mellado, Viuda de Alfonso Güell.

ENFERMOS

Se halla enferma doña Francisca Cendra de Chiralt.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana ha sido conducido al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver de Don Felipe Alcaraz Urrea, del Comercio de esta ciudad, que falleció ayer a los 61 años de edad.

A su familia enviamos nuestro sentido pésame.

—Esta mañana se han celebrado misas de Emperatriz en la parroquia del Carmen por el eterno descanso del alma de nuestro querido amigo don Fernando Meca.

A sus hijos y demás familia renovamos nuestra condolencia.

—En la Caridad se han celebrado esta mañana con numerosa y distinguida concurrencia misas de la Emperatriz por el alma de la que fué virtuosa y muy caritativa dama doña María Mesa viuda de Dorda y Bruna, de cuya sentida muerte se cumple el tercer aniversario.

A sus hijos, entre ellos nuestros queridos compañeros en la prensa don Manuel Dorda y don Rafael Bruna, y demás familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Asociación de Cultura Musical

El concierto de inauguración de la temporada, tendrá lugar el lunes próximo a las diez y media de la noche en el Teatro Circo.

En dicho concierto, que promete ser interesantísimo, actuará el notable Trio de Munich «HUBER-HEGAR» de instrumento de cuerda, que viene precedido de gran fama.

Marcha el Dr. Caveró

Mañana en el tren de las once marcha a Granada el Muy Ilustre señor Dr. don Francisco Caveró Torro, nuevo canónigo de aquella santa Iglesia Catedral Metropolitana.

El doctor Caveró que tantas simpatías deja en esta ciudad nos ruega al despedirse de nosotros le despedamos de todos los amigos de Cartagena a quienes no haya podido visitar personalmente, lo que muy gustosos cumplimentamos.

Sin duda que mañana ha de hacerse una cariñosa despedida al que hasta aquí ha sido digno Arcipreste de este partido y celoso párroco de Santa María de Gracia.

Espectáculos

La empresa del Circo se propone esta temporada hacer desfilar por su escena los más selectos artistas del teatro y a tal efecto ya tiene cubiertas todas las fechas, incluso las de Navidad, con notables atracciones de variedades y magníficas compañías de verso y zarzuela.

Mañana noche reaparecerá el insuperable imitador de estrellas «Bertini» que ya en anteriores temporadas ha cautivado al público con su trabajo de este género de imitaciones que sale de la vulgaridad de otros músicos.

El día 2 de octubre volverá a pisar la escena del Circo la compañía de zarzuela de Daniel Alberich, cuyo elenco probablemente no sufrirá otra variación sino la de la triple cantante, caso de que Mercedes Soler continúe enferma.

—La nueva empresa del Principal, también está animada de laudables deseos en cuanto a la temporada teatral, y tan pronto entre en posesión de tan lindo coliseo, en el mes de octubre piensa abrirlo notablemente reformado y con gran confort en la sala, con las artistas de variedades Rafaelita y Maruja de Haro.

SIGRIDO

SUSCRIPCION

Para obsequiar al M. Ilte. Dr. don Francisco Caveró con el primer traje coral

Suma anterior ptas. 842
Empresa Teatro Circo, 10 ptas.
D. José Marco Marco, 10 ptas.
D. Manuel Sánchez Guillén, 10 ptas.
D. Juan Dorda, 25 ptas.
Total 897

Continuará abierta la suscripción hasta el día 30 del actual en la Parroquia de Sta. María de Gracia.

Un aristócrata se hace capuchino

En la Iglesia de los P.P. Capuchinos de Pamplona se ha celebrado el conmovedor y solemne acto de la profesión religiosa del joven aristócrata don José María de Urquijo, que en la Orden ha tomado el nombre de fray Ildelfonso de Bilbao.

El nuevo religioso capuchino es hijo del cristiano caballero y conocido aristócrata don José María de Urquijo que fué el organizador de las brillantes peregrinaciones vascas a Roma en tiempo que reinaba felizmente el gran Pontífice Pío X.

El joven capuchino emitió sus votos ante el director del Colegio de Leones, reverendo padre fray Dámaso de Elizondo, que en el mismo establecimiento había sido su profesor y director espiritual.

El Clero estará representado en la futura Asamblea Nacional

Reiteradamente se ha referido el señor Primo de Rivera a la constitución del nuevo Parlamento, aunque nunca con la precisión con que lo ha hecho en la entrevista celebrada con un redactor de «Le Journal», de París, que ha reproducido la prensa española.

Dice el presidente que la Asamblea estará integrada por 300 diputados de las distintas profesiones españolas de la enseñanza superior y primaria.

Quiere imprimirla un carácter eminentemente democrático, lo cual supone que en ella estarán representadas todas las clases sociales.

¿Y el Clero, tendrá representación? Esta es la pregunta que se nos hace con insistencia a la que contestamos sin titubeos en sentido afirmativo, si en verdad, se desea para la Asamblea el carácter democrático, tantas veces preconizado por el presidente.

Democracia es gobierno del pueblo y más aún, para el pueblo; y nadie, está más en contacto con éste, ni recibe de más cerca sus palpitaciones, ni conoce mejor sus necesidades, ni comparte más su vida que el Sacerdote; por tanto, no sería democrática, en el recto sentido de la palabra, la futura Asamblea Nacional, si en ella no está representado quien mejor conoce al pueblo, cuyas necesidades debe atender principalmente el legislador, por constituir la porción más numerosa de la patria, y por lo regular, la más desvalida.

El defecto de los Parlamentos forjados con el voto directo; que hemos padecido, que han padecido todos los pueblos de Europa, y cuyo fracaso reconocen, ya muchos de cuantos hasta hace poco eran entusiastas defensores del sistema, escribaba principalmente en que los diputados desconocían, por lo general, las necesidades del país en su porción más numerosa; que es el pueblo, porque no convivían con él más que en tiempo

de elecciones y, con frecuencia, ni siquiera entonces.

Nadie como el Clero, repetámoslo, conoce las conveniencias y aspiraciones populares; por tanto, si la futura Asamblea ha de ser democrática, nadie con más derecho que los Sacerdotes deben formar parte de ella.

Además, en el futuro Parlamento, directa o indirectamente habrán de tratarse cuestiones referentes a la Iglesia, a su intervención en la vida pública, a la situación económica de los ministros del santuario, a su participación en la enseñanza primaria, efectiva en muchísimas naciones, y otros mil asuntos de vital interés para la Religión de Estado, en los cuales nadie podrá orientar a los asambleístas como los que al Clero pertenecen.

Ultimamente, por no alegar más razones en pro de la intervención sacerdotal en la futura Asamblea, toda cuestión política, social y económica está íntimamente enlazada con la cuestión moral y religiosa. Esto ya nadie lo pone en duda.

Según que dichas cuestiones se las considere desde un punto de vista espiritualista o materialista, se las dará una solución adecuada para el engrandecimiento de la patria o para su abatimiento y ruina.

Deslizarse en este linaje de cuestiones es facilísimo para los pocos impuestos en la sociología cristiana, y con la mayor buena-fé, pueden acarrear a la nación los mayores males.

Pero no será buen sociólogo, en sentido cristiano, quien no domine la teología y la moral católicas.

Por todos estos alegatos que se pueden ocultarse a la peripiscacia del presidente del Consejo de ministros, cuando se nos pregunta si el clero tendrá alguna parte en la futura Asamblea contestamos sin titubeos; en el Parlamento estará representado el Clero.

Elias Olmos.

Estar conversando

con alguien y tener que rascarse constantemente, es desagradable y de mal efecto. ¿Ha pensado Vd. alguna vez cual es el origen de este picor?

A menudo la causa la constituyen pequeños parásitos que se introducen en la piel y cuya existencia se revela por pequeños puntos rojos. Si Vd. siente este picor, esté prevenido, pues son los primeros síntomas de la sarna y de otras erupciones y enfermedades de la piel. Si Vd. empieza a sufrir dicho picor acuda enseguida al

Mitigal Bayer

Friccione Vd. con él todos los sitios que le pican y al día siguiente habrá desaparecido ya esta molestia; los parásitos han sido destruidos y el peligro queda conjurado.



DR. VADILLO DENTISTA

Ex-ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

Gabinete moderno, instalado con arreglo a los últimos adelantos
Consultas de 10 a 1 y de 3 a 6. Domingos y festivos: de 10 a 1.

ECONOMICA: de 6 a 8
CARMEN 51 a 55--Principal
CARTAGENA